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８年ぶりの海外旅行

豊﨑　一彦（建設機械関連）

　２月下旬に同業者約20名でカンボジア＆
タイに研修視察旅行へ行ってまいりました。
　海外旅行など８年ぶりで、物置に眠ってい
たスーツケースを引っ張り出し、カギを見つ
けるのに悪戦苦闘し、海外用のプラグと変圧
器を買って準備万端と思っていたらすでに全
く同じもの（８年前に買っていたもの）を持っ
ていたのに気づきました。
　日本は真冬の寒さですが、当地は30℃超
の暑さと聞き、旅慣れないため着替えもどう
していいか決断できずに当日朝まで迷いに
迷った挙句、スーツケースはパンパンに膨ら
みました。
　こうしてなんとか準備して出発。飛行機で
寝不足のままカンボジアに到着し、昼食にカン
ボジア料理を食べながら、全員でビールをた
らふく飲みました。そして酔った状態で酷暑
（35℃）のアンコールワットを３時間徒歩の
強行軍。夕方には全員疲れ果てて口もききま
せん。
　翌日は我々の取引先メーカのCSR活動（地雷
除去、建設した小学校、農業支援等）を見学。

とても素晴らしい活動で、もっと PR すれば
いいのにと率直に思いました。
　旅行の後半はタイへ移動し、生産工場や販
売会社を見学しました。タイは親日で微笑み
の国と言われるだけあって、どこに視察に
行っても微笑みで迎えてくれて、帰る時はバ
スが見えなくなるまで手を振ってくれて感動
しました。バンコクの最初の夜にはタイマッ
サージをたっぷり２時間受けてきました。痛
さ７割、気持良さ３割、現地の女性の方に施
術して頂きましたが、言葉は通じないのです
がこちらが痛さに苦悶・絶叫していると「ガ
マン、ガマン」と日本語で慰めてくれました。
バンコクではトゥクトゥクにも乗りましたが、
シートベルトも何もなく、ものすごいスピードで
飛ばすものですから、とても怖かったです。
　カンボジアもタイも現地の料理は毎日食べ
ろと言われたら困りますが、多少のクセはあ
るものの美味しく頂きました。
　こうして１週間会社を留守にしましたが、
会社には何の支障もなかったようです。喜ん
でいいのか悲しむべきなのか。



　水戸ローターアクトクラブ

は現在、男性１名、女性12名

の計13名で活動しておりま

す。大学生が３名在籍してお

り、19～33歳までの幅広い年

齢層、そして様々な職業のメン

バーが集まる異業種交流の場となっております。

メンバーの半数以上がロータリアンの皆様から

の紹介により入会しており、日頃よりロータリ

アンの皆様からのご支援の下、活動させていた

だいております。

　さて、今年度は with コロナから after コロ

ナへ転換したこともあり、新型コロナウイルス

の影響をほぼ受けずに活動することができまし

た。しかし、私含めコロナ禍に入会した会員が

大多数なため、本来のアクトの活動を知ってい

る者が少ない状況でした。そのようなタイミン

グで会長のお話をいただいたので、正直悩みま

したが、１年後の自分が少しでも成長している

ことを期待し引き受けました。そして、『学奉

～学びと奉仕～』というクラブターゲットを掲

げました。意味や理由は以下の通りです。①ア

クトについての知識伝達や活動の楽しさを実感

する機会をつくる。②奉仕活動にただ参加する

のではなく、その意義を理解し行動することで、

モチベーションアップ・継続参加に繋げる。③

今起きている社会問題を学び、自分たちに何が

できるのか考え、活動内容を決めていく。④大

学生から社会人、ロータリアンという多世代間

交流の中で学びを得る。⑤他地区の年次大会に

出席し、全国の仲間と交流する。この５つは

メンバーに対してというより、自分自身への目

標・課題でした。結果として、クラブターゲッ

トを意識した活動ができました。①に関しまし

ては、前半にアクトについての説明、コミュニ

ケーション例会（他己紹介・BBQ例会等）を

織り込むことにより、メンバー内の親交が深まり

ました。②は、千波湖清掃活動と SDGs勉強会、

募金活動とポリオ勉強会といった行動と知識の

一致を図りました。自分たちの活動が多少なり

とも社会に貢献していることを再認識できまし

た。③について、メンバーも通う常磐大学に戦

時中であるウクライナ出身の留学生がいること、

水戸市のすてっぷ支援事業（生活困窮世帯の子

ども無料学習塾）があることを知りました。そ

こで、水戸ロータリークラブ社会奉仕委員会と

連携し、双方の支援イベントを企画しました

（３月９日実施予定）。今までは理事会で活動内

容を決めることがほとんどでしたが、メンバー

にも当事者意識を持って欲しかったため、話し

合いの時間をつくり、活動やイベント内容を

みんなで決めました。④は、ロータリアン卓話

やインターアクトとの合同例会が挙げられま

す。水城高校インターアクトクラブとの合同例

会は今回で４回目となり、顧問の藤井先生のお

かげでこの伝統が続いています。心より感謝申

し上げます。普段接することのない人々との交

流は、アクトの活動の醍醐味と言えます。それ

らは価値観の多様化、広い視野や柔軟性の獲得、

固定概念からの脱却等に役立っています。⑤に

ついても、神奈川西部や群馬の年次大会に参加

し、全国の仲間と出会うことができました。４

月20日に行う自分たちの年次大会にも良い刺

激をもらいました。

　今後についてですが、「継続」の必要性を感

じています。まずは、メンバーの継続経験です。

会社によっては１年交代制で毎年メンバーが変

わることがあります。それでは理事会を担える

存在が選出できず、クラブ存続が危うい状況に

陥る可能性があります。自ら発言・行動できる

ようになるには２・３年の経験が必要だと思い

ます。続ける意欲を養うためには、団結力や役

割分担（負担軽減）が重要です。特に各委員会

が活発に動く仕組みが必要だと感じました。次

に、事業の継続です。インターアクトとの合同

例会やすてっぷ支援事業等、水戸ローターアク

トクラブといえば○○！といった看板事業が創

出できれば良いなと思いました。

　最後に、私自身アクトを通して、楽しいことだ

けでなく苦手なことや新しいことに挑戦する機会

をいただき、貴重な人生経験ができました。また、

「サードプレイス」ができた喜びも感じています。

まだまだ未熟者ですが、今後とも水戸ローターア

クトクラブをどうぞよろしくお願いいたします。

【卓　話】 水戸ローターアクト活動報告 水戸ＲＡＣ　会長　南　　陽子�さん



◇ ゲスト紹介

　地区ＲＡ代表　　　　青木　菜摘�さん

　地区大会実行委員長　青木　秀磨�さん

　水戸ＲＡＣ会長　　　南　　陽子�さん

　米山奨学生　チン��ティー��レー��スアン�さん

◇ 米山奨学金授与及び米山奨学生修了記念

品贈呈

　　チン　ティー　レー　スアンさん

◇ 会長の時間

清水会長

　本日は水戸ローターアクトの３名の皆さんに

お越しいただき、卓話いただきます。よろしく

お願いいたします。また、４月20日にはここ

ホテルテラス�ザ�ガーデン水戸にて第32回ロー

ターアクト地区大会が開催されます。水戸ＲＣ

の皆様にも多くのご登録をよろしくお願いいた

します。また、今月の月信に大久保ガバナーと

和田（幾）会員の常陸の国ロングトレイルに関す

る対談が載っておりますので御一読ください。

来週は前橋ＲＣとの観梅会になります。ぜひ多

くの皆様で前橋ＲＣの皆様をお出迎えしたいと

思います。

　今週の「先人に学ぶ」ですが、稲盛和夫氏で

す。「感謝の心が幸福の呼び水なら、素直な心

は進歩の親であるかもしれません。」

◇ 出席報告

鈴木委員長

会 員 数 出 席 数 欠席数 本日の出席率

129名 88名 41名 70.97％

前週訂正出席率　73.39％

◇ 会員メークアップ

1/28� 第１分区ＩＭ　大久保博之

3/2� 米山奨学生修了式

　　　　大久保博之、髙原　　裕、土子　仁志

3/3� 地区チーム研修セミナー

　　　　大久保博之、井上　壽博、髙原　　裕、

　　　　増山　英和、長野　久嗣、安　　圭一、

　　　　八文字典昭、篠田　吉孝、林　正太郎、

　　　　横須賀　靖

◇ にこにこＢＯＸ

� 山西副委員長

石井会員……ある会を連絡なしに休んでしまい、

皆様に御迷惑をおかけしました。反省します。

小林会員……我が家にとって大変うれしい事が

ありました。

内藤会員……ローターアクトクラブ南会長がん

ばって下さい。

横須賀（靖）会員……ローターアクト卓話よろし

くお願いします。

髙橋会員……本日ローターアクトクラブ会長の

南さん、卓話よろしくお願いします。

櫻井会員……本日の卓話応援しています。

川名会員……長女に良い事がありました。

白田会員……年度末です。元気にがんばりましょう。

豊﨑（一）会員……８年ぶりに海外へ行ってきまし

た。カンボジアとタイ。国の活力を感じました。

増山会員……確定申告はお早目に！

篠﨑会員……米山の寄付、よろしくお願いします。

照沼会員……皆さん財団寄付して下さい。

山口（政）会員……月信３月号の裏表紙にある編

集後記よろしければお読み下さい。

富田会員……花粉症で泣いています。

小野瀬会員……確定申告が山場です。

上野会員……先週末、妻が東京から来て、満喫

して帰っていきました。

小泉会員・沼田（元）会員……誕生祝、誠にあり

がとうございます。

木村会員……妻のバースデープレゼントありが

とうございます。

３月第１例会 司会　中村委員例 会 報 告



例　会　予　告

３月１９日（火）
―�定款第７条第１節により休会�―

３月２６日（火）
卓話「インターアクト活動と
　　　　短期交換派遣学生の報告」
　　水城高等学校インターアクトクラブ
� ２年生　辰巳　瑠雅�さん
� 　〃　　豊田　大葵�さん
� 　〃　　野村　啓太�さん
� １年生　小野瀬　颯�さん

４月　２日（火）
―イニシエーションスピーチ―
� 大月　章子�会員
卓話「箸を持って橋の端を渡る」
� 川上　俊也�会員

週報担当　佐藤平八郎�委員長

……　例会欠席の方は、４日前までに事務局までご連絡下さい。……

田所会員……妻の誕生日祝いありがとうござい

ます。

山西会員……ニュージーランドでトライアスロン

無事に完走してきました。

本日の合計 21件 135,000円

◇ 財団ＢＯＸ

加藤　啓進会員……財団の友献金

（第５回）＄100 15,100円（累計　＄4,500）

荻原　　武会員……財団の友献金

（第３回）＄100 15,100円（累計　＄4,300）

渡邉　幹郎会員……財団の友献金

（第１回）＄100� 15,100円（累計　＄2,100）

成田　浩明会員……財団の友献金

（第10回）＄100 15,100円（累計　＄2,000）

齊藤　佳昭会員……財団の友献金

（第10回）＄100�15,100円（累計　＄2,000）

和田幾久郎会員……財団の友献金

（第４回）＄100 15,100円（累計　＄1,400）

小川　一路会員……財団の友献金

（第９回）＄100�15,100円（累計　　＄900）

奥野　康作会員……財団の友献金

（第６回）＄100�15,100円（累計　　＄600）

この計 ８件 120,800円

◇ 米山ＢＯＸ

豊﨑　一彦会員……米山功労者献金

（第４回）� 10,000円（累計　�340,000円）

秋葉　良孝会員……準米山功労者献金

（第７回）� 10,000円（累計　　70,000円）

小川　一路会員……準米山功労者献金

（第６回）� 10,000円（累計　　60,000円）

この計 ３件 30,000円

◇ 幹事報告

土子幹事

１．2024年度米山奨学生及び米山奨学生カウン

セラーが決まりました。

　　米山奨学生　麦笠素（マイリス）（女性）

　　国　　籍　中国内モンゴル自治区

　　奨学期間　2024年４月～2025年３月

　　学校・専攻　筑波大学大学院

　　　　　　　　地球科学　博士課程３年生

　　カウンセラー　

� 畠山　佳樹�次年度米山奨学委員長

＊2024年度米山奨学生オリエンテーションが、

4月21日㈰に開催されます。

◇ ３月定例理事会報告

と　き　３月５日㈫　11：30

ところ　例会場

議　題　１）退会会員について

　　　　２）出席免除について

　　　　３）地区ローターアクト第32回地区

　　　　　　大会について

　　　　４）次年度地区補助金について

　　　　５）次年度米山カウンセラーについて

　　　　６）前橋ＲＣ観桜会について

　　　　７）３月・４月例会プログラムについて

　　　　８）会計報告


